

**Delmas, 21 de junio de 2024**

## **Por una educación que respete la igualdad de género en Haití**

Hoy, 21 de junio, celebramos el Día Internacional de la Educación No Gubernamental, una iniciativa instituida por la Red de Educación Popular de Mujeres de América Latina y el Caribe (REPEM) en Paraguay en 1981. El objetivo de este día es promover una educación participativa e igualitaria sobre género y diversidad sexual, garantizando la igualdad de acceso a oportunidades para todos.

El Día Internacional de la Educación no Sexista también pretende ser un espacio inclusivo para la construcción de una sociedad más justa y libre de violencia. Fomenta la creciente inclusión de mujeres y niñas a través de la formación educativa en diversos campos, como la tecnología, la economía, la ciencia, el deporte y la ingeniería, entre otros.

Es una oportunidad para que el Regroupement Éducation pour Toutes et Tous (REPT) recuerde la importancia de esta educación en la lucha por la igualdad de género. En este día, es crucial movilizarse para promover una educación no sexista y construir una sociedad más justa e inclusiva para todos y todas.

El sexismo, definido como la valoración de un grupo humano por encima de otro debido a su condición sexual o de género, es omnipresente. Se encuentra en las familias, en las oficinas públicas y privadas, en los medios de comunicación y, desgraciadamente, en las escuelas. En Haití, los estereotipos de género están profundamente arraigados, incluso extremistas, en el entorno escolar, lo que repercute negativamente en las opciones profesionales, los itinerarios educativos y las oportunidades profesionales del estudiantado, sobre todo en las zonas rurales.

La educación no sexista pretende deconstruir estos estereotipos y permitir que todo el estudiantado alcance su pleno potencial. Promueve el respeto mutuo y la prevención de la violencia, y contribuye a crear una sociedad más justa e integradora para todos y todas.

La REPT fomenta la integración de la educación no sexista en el sistema educativo haitiano, una educación basada en varios principios clave, incluida la igualdad de género como derecho fundamental, y la implicación de todos los actores educativos en la promoción de la educación no sexista, entre otros.

Para su implementación, la REPT recomienda:

- El uso del lenguaje inclusivo en las escuelas y los libros de texto
- Implicar a las madres y los padres en la promoción de esta educación en casa
- Presentar al estudiantado modelos positivos de mujeres y hombres que han triunfado en todos los ámbitos de la vida
- Organizar talleres, conferencias y campañas de sensibilización para informar sobre los retos de una educación no sexista.

William Thélusmond  
Director Ejecutivo  
REPT